



Le syndic Philippe Parmelin pose près de l'église dédiée à St-Martin, un des joyaux de la commune. SIGFREDO HARO

Bursins parmi les plus beaux villages de Suisse

TOURISME La commune a rejoint l'association qui réunit les 45 plus belles localités du pays.

PAR JOCELYNE.LAURENT@LACOTE.CH

Bursins a rejoint le cercle très fermé des plus beaux villages de Suisse, à l'image de Gruyères (FR), Romainmôtier, Ascona (TI), ou encore Saint-Ursanne (JU). Ce label lui a été octroyé par l'association «Les plus beaux villages de Suisse». Son objectif: faire connaître et promouvoir ces localités, sur un plan touristique, tant au niveau national qu'international. «C'est un honneur de faire partie de cette association aux côtés de villages très connus. Nous n'aurions jamais eu, de notre côté, la prétention de nous nommer de la sorte», réagit le syndic des lieux, Philippe Parmelin. Car ce ne sont pas les autorités qui ont demandé à entrer dans le cénacle des 45 plus belles localités de Suisse et de la principauté du Liechtenstein.

«C'est un honneur de faire partie de cette association aux côtés de villages très connus.»

PHILIPPE PARMELIN
SYNDIC

Fondateur conquis

Ce n'est autre que le président et fondateur de l'association Kevin Quattropiani qui, en balade sur La Côte, est tombé sous le charme de Bursins. Il a ensuite contacté l'exécutif qui s'est déclaré partant. Un double honneur si l'on considère le parcours du Tessinois, directeur d'une agence de voyage à Luga-

no, qui a eu l'occasion de parcourir le monde entier. «Quand j'ai découvert Bursins en m'y baladant, j'y ai décelé ce quelque chose en plus que l'on ne perçoit pas sur les photos des guides, mais que l'on ressent quand on est dans le village. Il y avait cette atmosphère particulière, recueillie et spirituelle, ce caractère authentique, en plus de la beauté du panorama et des richesses historiques du site clunisien. C'est un village qui nous incite à prendre le temps de la découverte», explique le Luganais. Pour obtenir le label, il faut être une commune de moins de 10 000 habitants et allier richesses naturelles, historiques et caractère singulier des lieux. «L'objectif est de faire connaître ces villages dans une optique de tourisme doux, de qualité. Leur mise en réseau permet d'en mettre en lumière certains qui sont moins connus que d'autres. Et, au final, de préserver ces petits bijoux qui ont tous en commun d'avoir su conserver le caractère harmonieux de leur centre historique», explique le président.

Bursins dans un guide

Pour assurer leur visibilité, l'association, fondée à Lugano en 2015, mise sur son site internet, une application gratuite et, depuis l'été dernier, sur un guide. Paru aux Editions Favre, «Les plus beaux villages de Suisse», publié en trois langues, a été un succès. Une seconde édition en français est prévue pour la fin de cette année et comprendra trois nouveaux villages: Dardagny (GE), Grüningen (ZH) et Bursins. En outre, l'association est membre de la fédération internatio-

nale «Les plus beaux villages de la Terre», qui compte la France, l'Italie, la Belgique, l'Espagne, l'Allemagne, la Russie, le Liban et le Japon.

Atout supplémentaire

Ce nouveau label est un atout supplémentaire pour Bursins, même si le village fait déjà partie de la fédération européenne des sites clunisiens – un itinéraire culturel du Conseil de l'Europe. «Il nous permet de nous faire connaître encore davantage et de nous donner une nouvelle visibilité dans une optique de tourisme doux, explique le syndic Philippe Parme-

lin. Faire partie de cette association nous incite, en plus, à améliorer encore l'attractivité et l'embellissement du bourg, sans compter que nous pourrions certainement apprendre des autres communes qui en font déjà partie.» Ce petit coup de pouce promotionnel n'est pas un trop gros investissement pour la commune de 780 âmes. Les autorités ont dû déboursier 500 francs, à titre de forfait de base, plus un franc par habitant pour ce qui est des cotisations.

www.swissvillages.org et l'application à télécharger «Beaux Villages Suisse»

Absence et tensions font jaser à Bassins

AMBIANCE

La syndique est en arrêt maladie depuis mi-janvier. L'exécutif tient à quatre, tandis que les tensions perdurent au village.

La rumeur courait depuis plusieurs semaines. L'information est maintenant officiellement communiquée: la syndique de Bassins Sonia Pittet est en arrêt maladie depuis la mi-janvier. Son collègue et vice-syndic Denis Currat l'a annoncé au Conseil communal mercredi de la semaine passée. Voilà donc trois mois que Bassins n'a plus sa cheffe de l'exécutif. Une absence qui ne devait durer que 15 jours. «Il nous était difficile de communiquer. Il s'agit de préserver sa vie privée», commente Denis Currat, qui indique que l'équipe municipale a des contacts amicaux réguliers avec Sonia Pittet.

Puisque les quatre municipaux sont suffisamment nombreux pour délibérer, son remplacement n'est pas prévu. Ils se sont réparti les dossiers de la syndique. «La situation est compliquée ces derniers mois à l'administration communale, mais nous mettons tout en œuvre pour la stabiliser», a reconnu Denis Currat devant le Conseil. Car ce n'est pas le seul souci. La Municipalité a aussi dû composer avec l'absence pour arrêter maladie de la secrétaire municipale, d'octobre 2021 à janvier 2022. Cette dernière a ensuite donné sa démission le 25 janvier, pour un départ le 11 février. «Ce délai très court peut vous surprendre, a anticipé Denis Currat. Il est dû au fait que de nombreuses heu-

res supplémentaires avaient été accumulées depuis très longtemps.

Une nouvelle titulaire a été recrutée, en la personne de Natacha Bruchez, qui prendra ses fonctions ces prochains jours. La commune engagera également prochainement une ou un responsable du contrôle des habitants qui occupera aussi la fonction de secrétaire municipal adjoint, à un taux entre 40 et 60%. Les entretiens sont en cours.



«La situation est compliquée à l'administration. Nous mettons tout en œuvre pour la stabiliser.»

DENIS CURRAT
VICE-SYNDIC DE BASSINS

En plus, les autorités se sont lancées dans une réorganisation de la Bourse communale et du système de facturation. «Des erreurs se sont produites pendant cette transition», s'excuse Denis Currat.

L'ancienne Municipalité en embuscade

Tous ces événements se déroulent sur fond d'une tension palpable, nourrie par l'ancienne Municipalité, dont une partie figure parmi les référendaires opposés à la hausse d'impôts sur laquelle voteront les Bachenards le 15 mai prochain. Le président du Conseil communal Bernard Treboux a, lui aussi, été pris à partie. Une ancienne membre de la Municipalité a porté plainte contre lui, estimant qu'il l'avait intimidée par téléphone. Le Ministère public n'est pas entré en matière. **LOS**

PUBLICITÉ

Aussi facile qu'écouter de la musique

Votre billet sur votre écran

par SMS ou avec la Webapp MBC

mbc.ch

HÖGG
LIFTSYSTEME
LAUSANNE
☎ 021 800 06 91
ST.GALLEN
☎ 071 987 66 80
BERN
☎ 033 439 41 41

MONTE-ESCALIERS

LIFTS À PLATE-FORME
LIFTS À SIÈGE
HOMELIFTS

Les experts en lifts

Monté en 2 semaines

www.hoegglift.ch

5 ANS DE GARANTIE